



## Feuille Verte n°7 - 2023

à partir du 11 novembre 2023

[paroissemons@gmail.com](mailto:paroissemons@gmail.com) - tel. : 03 20 04 61 61

Église Jean Bosco 34, boulevard Gayet à Mons-en-BI

Église Saint Pierre 10, parvis Jean XXIII à Mons-en-BI.

Nous avons entendu à plusieurs reprises, au cours de la messe, la première épître aux Thessaloniciens. Paul envoie à la communauté de Thessalonique (en Grèce), une épître. Cet écrit date probablement vers 51, soit une vingtaine d'années après la mort de Jésus.

Ce texte est le premier document chrétien. Si Paul compose cette lettre, Sylvain et Timothée sont auprès de Paul. Il adresse à Dieu une action de grâce pour cette communauté chrétienne locale en se souvenant de leur foi active, de leur espérance et de l'amour vivant entre eux. Il y voit l'action de l'esprit Saint.

Notre communauté de Mons en Baroeul a le souci de témoigner de la miséricorde divine pour tous. Combien se vit un dynamisme joyeux et missionnaire des différents services de la paroisse. Le service ne se vit pas seul mais à plusieurs. Cela demande entre nous de vivre des liens fraternels.

En vivant le synode, nous sommes appelés à marcher ensemble, à se mettre en route en sortant à la rencontre des monsoises et monsois dans une attitude d'écoute, de partage.

Merci pour vos engagements !

Pascal Dame, curé

## Notre Agenda

Jeu 16 novembre à 18h30 salle Jean Bosco : CCFD

Samedi 18 novembre : messe de l'harmonie municipale à 18h00 à St Pierre

Jeu 23 novembre à 20h30 préparation du dimanche autrement dans les salles Jean Bosco

Ven 24 novembre Bistro du Bosco à 20h00 salle Jean Bosco

Dimanche 26 novembre : fête de Ste Cécile des 2 chorales, messe à 11h à St Jean Bosco suivi d'un pot de l'amitié

Samedi 2 et dimanche 3 décembre : entrée en Avent

Dimanche 10 décembre : Catéchèse et Dimanche Autrement à partir de 9h salle Jean Bosco « Petit Dej. » pour tous, catéchèse et groupes de réflexion pour les adultes

Samedi 16 décembre à St Pierre :

Conte de Noël des jeunes de l'aumônerie et de Lacordaire

Et Marché de Noël



## Des parcours bibliques pour se ressourcer à la Parole de Dieu et lire la Bible en petits groupes :

### « Quelques pas dans l'Évangile de Jean »

6 rencontres dans l'année, le jeudi de 14h à 16h.

Salle Jean Bosco à Mons-en-Baroeul

14 décembre 2023 ; 25 janvier ; 14 mars et 18 avril 2024.

### « La Parole en paraboles »

7 rencontres dans l'année, le samedi de 14h à 16h.

Salle Jean Bosco à Mons-en-Baroeul

Les samedis 18 novembre ; 16 décembre 2023 ;

20 janvier ; 17 février ; 23 mars ; 13 avril 2024.

Contact : [christine.richir59@gmail.com](mailto:christine.richir59@gmail.com)

## Découverte de la bible à partir d'une œuvre d'art

Le dimanche 12 novembre 2023 de 9h15 à 10h45, à l'église St Jean Bosco, comme à chaque dimanche de catéchèse, un temps d'échange est proposé aux adultes.

De quoi s'agit-il ? Comment cela se passe ?

La démarche est assez simple et ouverte à tous. Elle part de la conviction que le message de l'Évangile ne passe pas seulement par les oreilles mais passe aussi par les yeux.

A partir de la contemplation d'une œuvre d'art, nous entrons dans la découverte d'un texte biblique. C'est l'occasion de prendre la parole, de s'écouter mutuellement et de se donner des repères.

Si vous êtes intéressé, n'hésitez pas à nous rejoindre.

Chantal Cardon et Christine Richir

## Dimanche de catéchèse

Vous l'avez constaté lors des 2 premiers dimanches, cette année nous avons modifié légèrement l'organisation, afin que la matinée se déroule au mieux voici un rappel du déroulement :

- De 9h à 9h15, temps d'accueil autour d'un café/jus de fruits pour démarrer la matinée en convivialité

- Vers 9h15-20, les groupes rejoignent leur salle pour les temps de rencontre (attention, ce n'est plus 9h25-30 comme les années précédentes)

- Une fois les rencontres terminées (entre 10h30 et 10h45), les enfants ont le temps de se dégourdir un peu les jambes avant la messe

- Dès 10h45, dans l'église, répétition des chants pour les enfants comme les adultes

- À 11h, messe tous ensemble

Nous vous attendons nombreux chaque fois !

Les catéchistes

## Les vacances pour découvrir !

Lundi, Noé (11 ans) m'a accompagnée à l'Épicerie Solidaire, il a, avec un immense plaisir, mis en rayon, vendu, scanné, pesé, rendu la monnaie et surtout accueilli, posé mille questions.

Aussi bavard que curieux, il était admiratif de la gentillesse et de la joie de vivre de tous !

Jeu, c'est Adam, le grand frère qui est venu (12ans1/2), épaté que l'on prenne le soin de disposer les fruits et légumes dans de jolis paniers : « ça donne vraiment envie d'acheter quand c'est présenté comme cela, et les gens sont tellement accueillants ! ». Étonné aussi de penser qu'il avait côtoyé autant de bénéficiaires que de bénévoles ... sans s'en douter !

Brigitte J.

## Le Bistro du Bosco

Le vendredi 24 novembre 2023

salle Jean Bosco, de 20h00 à 22h00

Un échange autour d'un pot, à partir de situations d'aujourd'hui ...parfois compliquées :

Que j'aide ou je sois aidé(e), c'est sans doute beau mais ce n'est pas toujours du gâteau !

Quand la fraternité cache parfois toutes sortes de tensions et même de perversités !

« Dire merci à ... » n'a jamais voulu dire « être à la merci de ... » !

*NB : Le dernier « bistro du bosco » parlait de Résilience sur fond de Russie et d'Ukraine.*

*L'actualité continue de déterrer tous les jours de nouvelles complications dans la vie du monde.*

*Par nature un bistro n'est pas un lieu de décision même si les « Yaka-Faucon » pourraient s'y plaire !*

*Décider non, mais simplement partager ensemble, réfléchir au pourquoi,*

*Peut-être éclairer le comment du vivre ensemble,*

*C'est l'objet des « bistro du bosco ».*

[bistro-du-bosco@orange.fr](mailto:bistro-du-bosco@orange.fr)

d'actions de grâce, de partage. Les amis, la famille, les paroissiens étaient heureux de s'associer à la joie de Pierre, Chantal et Gérard.

Chacun est reparti « boosté » après avoir vécu ce moment privilégié, fier de faire partie d'une famille, la famille des chrétiens !

Mariepierre Bleuzet

Prochaine réunion de l'équipe locale du

**CCFD Terre Solidaire**

**Jeudi 16 novembre 2023 à 18h30**

**Salle Jean Bosco 32 boulevard Gayet à Mons**

## Jeanne-Marie – Camille, c'est « Notre binôme »

Pour moi, Jeanne-Marie, c'est une présence dans une maison devenue trop grande pour moi, sans pathos ni peur envahissante, c'est quelqu'un de vivant chez moi ; mes 2 chats sont bien gentils mais ne font pas le poids ! Enfants vivant, à juste titre, leur vie souvent lointaine géographiquement et mari en Ehpad, la solitude me décourageait parfois, malgré mes activités relativement autonomes.

Un « Toit à partager » et « Générations et cultures » ont cherché l'étudiante susceptible de cohabiter avec moi, compte tenu de mon profil indiqué préalablement dans un dossier. Cette préparation psychologique est indispensable à l'équilibre des 2. Ce n'est pas le hasard des petites annonces...

Pour éviter les dérives du genre envahissement par l'hébergé ou excès d'autoritarisme par l'hébergeur, un contrat est signé par hébergeur, hébergé et association chargée de la création du binôme et du suivi.

Camille a sa chambre propre récemment rénovée, qu'elle doit entretenir elle-même, l'accès libre à la salle de douche et bien sûr, les WC.

Elle m'a communiqué son emploi du temps. Elle reste évidemment libre de la gestion de celui-ci.

Nous partageons l'espace cuisine et dinons souvent en même temps, devant la télé comme je le faisais, quand j'étais seule, avant qu'elle n'arrive. Elle fait ses courses et sa popote elle-même.

Ce n'est pas un ou une auxiliaire de vie : le ménage, les paperasses, le jardinage continuent à être faits avec les aides habituelles. Les soins infirmiers et autres, s'il y a lieu, sont assurés par des professionnels.

Le loyer et les charges modiques ne doivent pas être le seul élément déterminant. Il faut y ajouter une motivation de découverte positive entre générations. Camille peut mieux me faire connaître les jeunes et leurs choix d'aujourd'hui. Elle peut aussi me rendre de petits services du genre : trouver sur Internet une place pour le concert de Pierre Perret déjà ultra complet ou m'accompagner à un atelier d'écriture au Tri postal Lillois. Elle découvre cet espace d'art plutôt avant-gardiste, ce qu'est un atelier d'écriture et je peux m'adonner avec un plaisir double à mes goûts en matière de loisirs...

J'ai 79 ans et l'étudiante que je loge a 22ans. J'expérimente ce dispositif depuis un bon mois.

Les bénéfices sont réciproques et j'en suis très contente.

Jeanne-Marie Caudron

## "Les vivants ferment les yeux des morts mais les morts ouvrent les yeux des vivants"

Cette phrase, au milieu du journal "La Croix" a résonné en moi comme une révélation. Depuis quelque temps, c'est exactement ce que je ressens sans pouvoir le formuler.

Mon mari est mort subitement, en début d'année. Après la sidération si douloureuse qu'on se demande comment s'en relever, avec l'absence parfois cruelle, souvent pesante et toujours là...c'était indicible : une impression bizarre de vivre plus intensément chaque instant, d'être plus sensible au plaisir d'une rencontre, d'un coup de téléphone, des fleurs, des oiseaux dans le jardin ou à tout autre petit bonheur du quotidien.

Il n'est plus avec moi pour "savourer" ces choses qu'il aimait tant, mais je sens mon mari pas loin, qui m'accompagne et m'en fait profiter pour deux. Oui cela semble très étrange, mais je pense que nos morts nous aident à poursuivre notre chemin autrement.

Agnès R.

## Une famille ?

Une famille, ce sont des personnes aux gènes, au caractères communs ; une famille, ce sont des personnes qui ont une histoire commune, des coutumes, des habitudes propres à elle.

Parfois, on se dit : « on voit bien qu'ils sont de la même famille », ou au contraire : « on ne dirait pas qu'ils sont de la même famille ».

Toute chose applicable à la famille des Chrétiens !

Chaque dimanche, ils se retrouvent pour célébrer ensemble la gloire de Dieu. Ensemble mais chacun à sa manière, chacun avec ce qu'il a vécu dans la semaine.

Et puis, il y a des dimanches qui ne ressemblent pas aux autres, un air de fête flotte dans l'église, une famille, un couple, un prêtre fête un anniversaire.

C'est ainsi que ces derniers dimanches, nous avons fêté les noces de vermeil de Chantal et Pierre Cardon et les cinquante ans de prêtrise de Gérard Deriemacker. Ce furent des moments privilégiés de chants, de prières

